MUJERES FARMA



Merce Camps, CEO del Gabinete Técnico Farmacéutico M. Camps

"En el sector sanitario las mujeres somos mayoría en todos los puestos de responsabilidad"

30 años dan para mucho. Las tecnologías y los métodos de producción han cambiado a tal velocidad que ser testigo de este proceso y sobrevivir a él con éxito no es fácil. Los retos han sido muchos y la capacidad de adaptación es la clave para superarlos satisfactoriamente. Es el caso de Merce Camps, CEO del Gabinete Técnico Farmacéutico M. Camps, quien también es el claro ejemplo de cómo la presencia de las mujeres en altos puestos directivos en la industria farma es una realidad al alza.

Tu consultoría se fundó en 1991. Desde entonces ha cambiado bastante el panorama. ¿Cuáles son los principales cambios de la industria farmacéutica en estos 30 años?

Efectivamente, desde 1991 hasta ahora, casi 30 años después, los cambios son impresionantes tanto a nivel del sector como en la consultoría GTF.

A nivel del sector, yo diría que lo más relevante es el papel de las nuevas tecnologías en todas las gestiones sanitarias. Ahora prácticamente no se hace nada en papel... ¡Ni el pago de tasas! Todo es telemático, lo cual agiliza mucho el trámite siempre que funcione el programa.

A nivel de la consultoría, yo diría que el cambio más relevante fruto de la evolución de la propia dinámica, es el centrarnos en los productos no farma para especializarnos en cosmética, producto sanitario, Food suplements, de las que creo poder decir que somos más especialistas.

En nuestro equipo, formado por farmacéuticos, hemos incorporado un ingeniero y otros colaboradores (médicos) para poder atender todas las necesidades que demandan estos productos.

Y atendiendo a las tendencias y a la evolución del sector, ¿por dónde pasa su futuro, qué asuntos tiene pendientes?

Ahora centrándonos en el sector sanitario, lo que más se demanda es que los productos cumplan con la legalidad que les corresponde y especialmente con las normativas europeas, que se aplican completamente a estos productos, consiguiéndose aquí la libre circulación de productos, en cosméticos y productos sanitarios, tal como indica un objetivo del tratado de la UE.

El futuro, para mí, está en los productos sanitarios, que tienen la función de tratar problemas de salud, por medios no farmacológicos, ni inmunológicos, ni metabólicos, pero que facilitan muchos tratamientos especialmente a nivel hospitalario, haciendo que las intervenciones sean menos invasivas y la recuperación del paciente mucho más rápida y mejor.

¿La pandemia por la COVID-19 está siendo la situación más complicada que ha tenido que gestionar a lo largo de estos años?

Cierto, la pandemia nos ha cambiado la vida y nos ha enseñado muchas cosas que no imaginábamos antes.

Hemos tenido que aprender cómo utilizar productos que hasta ahora eran ajenos a la Sanidad, como las EPIS (de todo tipo), hasta el punto en que ya somos especialistas, en concreto en mascarillas, guantes, batas, etc.

Hemos publicado una guía en la web, sobre las mascarillas, para que sea fácil

"Ante el Covid, el sector ha tenido que adaptarse y creo que lo ha conseguido muy bien, buscando nuevos productos o salidas nuevas"

de aplicar en todo aquel que tenga dudas. ¡Espero que os ayude!

¿Cómo cree que ha reaccionado el sector y cómo se ha adaptado su compañía?

Ante el Covid, el sec-

tor ha tenido que adaptarse y creo que lo ha conseguido muy bien, buscando nuevos productos o salidas nuevas a los propios.

Nuestra compañía ha reaccionado muy bien con teletrabajo los primeros tres meses, muy coordinados y muy efectivo entre nosotros y ahora trabajando con mucho empeño desde el despacho, evidentemente manteniendo todas las medidas de seguridad que se requieren. Recibiendo menos visitas presenciales y muchas más virtuales, pero con ganas de seguir adelante.

Hablábamos de los asuntos pendientes que tiene el sector ahora mismo. ¿Quizás uno de ellos siga siendo una mayor incorporación de las mujeres, especialmente en los puestos altos?

Con relación al tema de las mujeres, que tanto preocupa en muchos sectores, debo decir que en el sector sanitario las mujeres somos mayoría en todos los puestos de responsabilidad 44